

## Visite communale de Frédéric SANCHEZ sur le secteur de la Presqu'île et d'Austreberthe-Cailly

Frédéric SANCHEZ, Président de la Métropole Rouen Normandie se déplace aujourd'hui sur le secteur de la Presqu'île et d'Austreberthe-Cailly. Accompagné par les élus, il inaugurerait une borne de recharge pour les véhicules électriques à Saint-Pierre-de-Varengeville. Il se rendra sur les équipements municipaux dans le cadre du soutien de la Métropole à l'investissement communal. Une exploitation agricole est également visitée. À partir de 18h30, comme à chaque rencontre, une réunion publique programmée au Trait est ouverte à tous les habitants pour échanger notamment sur le projet métropolitain.

### Inauguration de la borne électrique - Saint-Pierre-de-Varengeville

Depuis 2010, la Métropole Rouen Normandie mène une politique ambitieuse de soutien au développement de l'électromobilité sur son territoire avec comme partenaires la Région Normandie et l'ADEME. Afin d'accroître la visibilité du véhicule électrique et de montrer l'exemple, la Métropole a ainsi fait le choix de se doter d'une vingtaine de véhicules électriques, portant à 10% la part électrique de son parc automobile.



Le déploiement d'infrastructures de recharge pour les véhicules électriques et hybrides rechargeables constitue l'un des principaux moyens d'accélérer l'essor du véhicule électrique.

La Métropole en a fait l'une de ses priorités au service des usagers de ces véhicules.

En témoigne l'inauguration de la borne de recharge déployée sur la commune de Saint-Pierre-de-Varengeville, Chemin de la Messe. C'est la 4<sup>ème</sup> borne installée sur le Pôle de Proximité Austreberthe-Cailly après Malaunay, Maromme et Le Trait. Cette nouvelle borne est intégrée au plan de déploiement dont l'objectif est d'atteindre une centaine de points de charge accessible au public courant 2017.

### **Visite du Pôle sportif Rémi-MOREL - Saint-Pierre-de-Varengville**

La commune de Saint-Pierre-de-Varengville a achevé la première tranche des travaux relatifs à la création d'un pôle sportif à côté du stade Rémi-Morel avec la création de courts de tennis couverts et de terrains de pétanques. En 2010, la Métropole avait apporté son soutien à hauteur d'environ 84 000 € via le fonds d'aide.



Aujourd'hui, la commune compte 15 associations sportives, elle a donc décidé de compléter les équipements réalisés notamment avec l'installation de vestiaires, la création de deux terrains de football, dont un compatible avec la pratique du polo-vélo et qui pourra accueillir l'équipe de polo-vélo de Saint-Pierre-de-Varengville 8 fois championne de France.

Le futur pôle proposera également des surfaces sportives pour la pratique de l'athlétisme et de courts de tennis extérieurs, mais également d'accès et de stationnement ainsi qu'une extension des ateliers municipaux situés à proximité immédiate.

La commune de Saint-Pierre-de-Varengville a retenu le cabinet Pierre ROBIN spécialisé dans la réalisation de complexes sportifs : bâtiments, terrain, équipements et aménagements nécessaires pour ce projet estimés à 2,3M€.

Grâce au Fonds de Soutien aux Investissements Communaux, le FSIC, proposé par la Métropole à ses 71 communes et qui concerne quatre domaines : l'accessibilité, les bâtiments communaux, les espaces publics et le renouvellement urbain, la Métropole peut contribuer à cet important investissement communal, soit environ 92 000 €.

Le FSIC est un outil au service du développement, de la construction, de la rénovation, de l'aménagement et de l'équipement des communes qui s'élève à 60 millions d'euros sur la période 2016-2020 pour les 71 communes.

### Visite du nouveau restaurant scolaire Don CREVIER - Saint-Paër

Dès novembre 2015, les 130 élèves inscrits au service de restauration municipale (sur les 150 élèves que compte l'école de Saint-Paër) ont pu se restaurer dans le tout nouveau restaurant scolaire ; une « cuisine maison » faite sur place. L'ancienne cantine scolaire devenait exiguë face au nombre croissant d'enfants inscrits au service, la municipalité a donc fait le choix de construire ce nouveau restaurant scolaire dans le respect des normes actuelles.

La commune a investi 930 000 € TTC dans cet équipement et reçu le soutien de la Métropole à hauteur de 20 400 € dans le cadre du fonds d'aide aux petites communes, ainsi que celui du Département de la Seine-Maritime pour un montant de 58 000 € et de l'Etat dans le cadre de la dotation d'équipement des territoires ruraux au hauteur de 139 000 €.

Par ailleurs, la commune entame un programme de réhabilitation de ses équipements publics dont la mairie et la salle polyvalente, actuellement à l'étude. Le fonds de soutien à l'investissement communal de la Métropole sera sollicité ; la commune pouvant bénéficier de subventions allant jusqu'à 100 000 €.

### Visite de La charcuterie et la boucherie à la ferme - Sainte-Marguerite-sur-Duclair



Située à Sainte-Marguerite-sur-Duclair, à quelques encablures du Pont de Brotonne, la ferme est spécialisée dans la culture de céréales et de protéagineux, l'élevage de porcs, la vente de viande et de charcuterie.

Cette ferme emploie une équipe de 20 personnes pour proposer un service complet de l'exploitation au magasin, de la fourche à la fourchette. Tous les porcs, les volailles et les bovins sont élevés à la ferme et nourris avec les céréales et les protéagineux de la ferme.



À deux reprises lauréates des appels à projets agricoles de la Métropole, l'exploitation de Gontran SERVAIS-PICORD s'inscrit dans une véritable histoire de famille. Depuis 13 ans, Gontran, le fils, travaille sur l'exploitation créée par ses parents et la développe.

Sa spécialité : l'élevage de vaches, bœufs, porcs et volailles sur 174 hectares à Sainte-Marguerite-sur-Duclair, et surtout la vente directe à la ferme exclusivement de viande, volaille et charcuterie élevées et transformées sur site.

Son exploitation a bénéficié des aides de la Métropole Rouen Normandie :

- 29 000 € pour la construction d'un poulailler destiné à ses volailles élevées en plein air et pour l'acquisition d'une rôtissoire en 2013 ;
- 16 000 € pour la construction en 2016 d'un bâtiment pour permettre la stabulation des animaux afin de favoriser leur engraissement.

Les demandes d'aide sont instruites par la Métropole deux fois par an à l'occasion de deux appels à projets, l'un au printemps, l'autre à l'automne. Le 1<sup>er</sup> appel à projet de cette année est clos depuis le 25 avril, 4 dossiers sont déjà parvenus à la Métropole.

À ce jour, 26 porteurs de projets ont été retenus pour un montant global de 800 418 € HT, certains en développement d'activités, d'autres en création.

### Projet de revalorisation et sécurisation de la traversée du village - Mesnil-sous-Jumièges



Avec le transfert des voiries, la Métropole est devenue le principal responsable de l'aménagement de l'espace public. Celui-ci doit être plus équilibré, plus harmonieux pour mieux vivre dans les villes et villages. C'est le cas sur le projet de revalorisation et la sécurisation de la traversée du Mesnil-sous-Jumièges, sur la RD 65 depuis son croisement, de la rue du Haut Bosc à la rue Granit, en passant devant l'école, la mairie, la salle des fêtes et les commerces de proximité.

Vue d'architecte de la rue de l'Église



Les objectifs de ce projet sont la sécurisation de l'espace notamment avec une réduction de la vitesse, le partage de l'espace avec les piétons et les cyclistes et l'identification des traversées piétonnes.

Le projet initié par la commune, puis repris par la Métropole en étroite coopération, est estimé à 850 000 € TTC. Il a été présenté aux habitants le 5 avril dernier.

Le planning des travaux :

- Second semestre 2016 : travaux de rénovation du réseau d'eau potable
- Début 2017 : démarrage des travaux de revalorisation du centre-ville.

### Réunion publique

**Maison des Associations, Salle Fernand-Bodelle, Rue François-Arago - Le Trait**

Pour être au plus près des attentes de chacun et adapter au mieux les services rendus chaque jour par la Métropole, les visites communales se terminent par une réunion publique menée autour le Président de la Métropole Rouen Normandie, Frédéric SANCHEZ et des Maires du secteur. Elle est ouverte à tous les habitants et clôt cette journée riche en échanges.

## Dossier de presse Métropole Rouen Normandie



C'est l'occasion de débattre du Projet métropolitain, document à la fois stratégique et feuille de route pour les 10 ans à venir élaboré en concertation avec la société civile.

La prochaine visite communale aura lieu le 27 juin à Canteleu.

### Contacts

Sophie CHARBONNIER  
Attachée de presse  
Métropole Rouen Normandie  
02 32 76 84 24 / 06 46 15 34 21

